
令和５年度６月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和５年６月 20 日（火） 

 開会 午後１時 30 分 

 閉会 午後４時 00 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 103 学習室 

 

【出席者】 

 10 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和德 

 教育長代理     飯澤 隆 

教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

 学びの支援課長    福島 永 

学校支援課長     小澤 靖一 

 学校支援課長補佐   宮原 隆史 

学校教育係長     翠川 俊一 

 教育総務係      中沢 大輔 

  

 

 

【傍聴者】 

 ０名 

 

 

 

 

 



【次第】 

１ 議事 

（１）【非公開】準要保護援助費の認定について 

（２）【非公開】区域外通学の許可について 

（３）県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について 

 

２ 協議 

（１）【非公開】学校の様子及び運営上の諸課題 

（２）上伊那市町村教育委員会連絡協議会総会・研修会について 

（３）町教育委員会研修視察について 

（４）Ｒ５教育課程及び行事について 

（５）あり方検討委員会の推進について 

 

３ 報告事項 

（１）６月定例町議会一般質問報告 

（１）市町村教育委員会連絡協議会報告 

（２）その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

１ 開会宣言 

 

２ 会期の決定 

 ・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

 ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

  梅雨真っ只中でございますけれども、この頃は気温が高めに推移しており、辰野町

も先週 30℃を超える日が２日程続きました。その様な中、今年のほたる祭りは４年

振りに制限のないお祭りが開催されました。民放のテレビ番組でも紹介された事もあ

って、県外からのお客様も大勢来られました。特に童謡公園の駐車場を見ていますと、

県内ナンバーを探す方が難しく、かなり遠方からの車もございました。ほたるも１万

匹以上が発生し、大変喜ばれており、大成功であったと感じています。 

  さて、５月末から６月のはじめにかけまして、町内の全小学校で運動会が開催され、

教育委員の皆様もご出席を頂きました。今年は参観者の制約が一切ない運動会であり、

保護者や地域の方々も、この日を待っていたかの様に、多くの方にご参集頂きました。

多くの参観者が見守る中で、児童たちは持てる力を全て発揮して、子ども達も満足し

た運動会となりました。コロナ以前にありました PTA 種目や来賓種目は一切無くて、

子ども達の活動そのものを参観するもので、半日開催でした。私個人的には半日開催

は良かったのではないかと思っておりますが、教育委員の皆様はどんな感想を持たれ

たでしょうか。またお聞かせいただきたいと思います。 

  また、ここにきて「９波」という言葉を聞くようになりました。町内の小中学校は

大変落ち着いていて、今日の段階で３～４名程度の感染者がでております。しかしい

ずれも単発ですので、これが大きく拡大していく気配は今のところありません。 

  さて、今日の定例教育委員会ですが、議事として準要保護の関係、区域外通学の関

係、さらに県教育委員会と市町村教育委員会との相互連携の関係、協議については、

学校の様子、新しいあり方検討委員会の関係等になります。それではよろしくお願い

致します。 

 

５ 議事 

（１）【非公開】準要保護援助費の認定について 

   ・翠川学校教育係長より説明。承認。 

 



（２）【非公開】区域外通学の許可について 

   ・翠川学校教育係長より説明。承認。 

 

（３）県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について 

   ・教員人事に関する取り交わしを例年おこなうもの。 

   ・「了解事項」「覚書」を宮澤教育長より説明。承認。 

   

６ 協議 

（１）【非公開】学校の様子及び運営上の諸課題について 

  ・宮澤教育長より説明。 

・資料として「学校の様子及び運営上の諸課題」、「６月校長会資料」を提示。 

   

（２）上伊那市町村教育委員会連絡協議会総会・研修会について 

  ・小澤学校支援課長より説明。 

  ・資料として「令和５年度 上伊那市町村教育委員会連絡協議会 総会並びに研修

会開催要項」を提示。 

 

（３）町教育委員会研修視察について 

  ・小澤学校支援課長より説明。 

  ・昨年、計画していた、つくば市の教育委員会で学校関係の ICTについて研修させ

ていただく予定であったが、コロナの関係で行く事ができなかったため、今年改

めて行く予定。プログラミング教育の推進について、ICTが学校の負担軽減につ

ながる方法について研修をおこなう予定。 

  

（４）Ｒ５教育課程及び行事について 

  ・宮澤教育長より説明。現在の進捗状況と今後の予定について。 

  ・資料として「令和５年度 小中学校における学校行事について」「令和５年度 小 

中学校における郊外学習、集団・宿泊的行事等について」を提示。 

 

（５）あり方検討委員会の推進について 

  ・宮澤教育長より説明。町内の児童生徒数の推移を踏まえ、辰野町立小学校および

中学校の将来を展望した学校の適正規模・適正配置及び学校のあり方について幅

広い見地から研究及び検討をおこなう為の検討委員会の設置。 

  ・資料として、「新たな「辰野町立小・中学校あり方検討委員会」の立ち上げに向

けて」、「辰野町立小中学校のあり方検討委員会設置要項（原案）」を提示。 

 



 ＜Ａ委員＞ 

任期については２年で、保育園・小中学校の保護者代表者が委員として組織する

とあるが、毎年変わるのか。毎年半数の委員が変わると意見の食い違いがでるので

はないか。また、一般公募の委員はどのように決定するか。 

 

＜宮澤教育長＞ 

保護者代表が毎年替わってしまうのは仕方がない事。任期についても、２年と区

切るか、諮問に対して答申ができるまでが良いかはまだ決めかねている部分です。

一般公募では、立候補される方が複数いた場合は、作文等で意見をお聞きして決定

していきたいと考えています。要項については、本日初めて提出した原案ですので、

また目を通して頂いてご意見を頂戴したいと思います。 

 

７ 報告事項 

（１）６月定例町議会一般質問報告 

  ・宮澤教育長より各議員の質問内容と質問に対する答弁内容を報告。 

 

（２）市町村教育委員会連絡協議会報告 

 ・資料として「６月市町村教育委員会連絡協議会（報告）」を提示。 

 ・宮澤教育長より説明。 

 

(３)その他 

学びの支援課近況報告 

昨日、はつらつママさんバレーボール大会が開催されましたが、512人の参加が  

ありました。ギャラリーも盛り上がりを見せていましたし、参加した方々も楽しか

ったと喜んでいただけました。また、今年の芸術文化祭は町民会館の部屋毎として

いましたが、なかなか使いづらさもあり、みんな入口のエントランスに飾りたいと

いう意見も多かったので、社会教育委員の方で大きくて広いオープンスペースでや

ってはどうかという意見がありまして、ときめきの街の１階のオギノであった場所

が空いていますので、そこを使えないか問い合わせたところ、無料で使わせて頂け

るということで、空いていないと借りられないので、今年１回限りになるかもしれ

ませんが、やってみようという事で動きがあります。 

それと文化財の関係で小野の町並みについて、小野の皆さんに全戸配布している

「まちづくり通信」というものがあるのですが、これで歴史を活かしたまちづくり

という事で具体的に小野の事例を入れて、町並みの保存、伝統的建築物の保存地区

を目指す流れをつくっていこうと思っています。これについて副町長から町内の意

思の統一も必要だという事で、できるかできないかも含めて具体的に地元と話を進



めていきたいと思っています。 

 

8 閉会 

 

上記は、令和５年６月 20 日開会の辰野町教育委員会の会議録であり、正確と認め署

名する。 

 

 令和５年６月 20 日 

 

  教育長 

  

 

  教育長職務代理 

 

 

  教育委員 

 

 

教育委員 

 

 

 教育委員 


